

あさひ



旭川市立朝日小学校
学校だより 第9号

平成26年3月25日

『一年間の感謝を込めて』

朝日小学校長 中山 雅文



ようやく春到来を感じさせる頃となりました。皆様にはお変わりなくお過ごしのことと思います。さて、3月19日（水）には、旭川市立朝日小学校105回卒業証書授与式を行いました。朝日小学校の前身である上川第四尋常小学校の第1回卒業式では28名の児童が巣立ちました。そして105年の歴史の中で、今年の41名の卒業生を加えて16,947名の有為な人材を輩出しました。

式の中で、卒業生一人一人が朝日小学校での思い出を語り、将来への希望をたくましく述べ、確かな成長を感じさせてくれました。

その卒業式の式辞の中で、卒業する児童に対し「夢と希望をもつことは、前向きに努力することにつながります。」という話をしました。

～今年は、ロシアでソチオリンピック、パラリンピックが開催されましたが、本道出身の選手も活躍しました。中でも、下川町出身の葛西選手や旭川出身の竹内選手は、オリンピックでメダルを取るという夢を掲げ、諦めることなく何度も挑戦し見事目標を達成しました。2人の選手は、きっと誰にも負けない世界一の練習をオリンピックに向けてやってきたのでしょう。そして、その練習では決して楽しいことばかりでなく、つらく苦しいこともあったでしょうが、一つ一つ乗り越えていくことで夢が実現できるということを教えてくれました。卒業生の皆さんも、つらいこと苦しいことから逃げることなく、将来の目標に向けて邁進してください。～

朝日小では、卒業式に本校を卒業してから50年目の方々を同窓会からご案内し、卒業式にご臨席いただいているのですが、今年は昭和39年3月に卒業された第55回卒業生の皆様が参加されました。その中に、当時6年5組の担任をされていた谷先生も参加されており、次のようなメッセージをいただきました。

【心が震えました。心にしみました。明日の若いエネルギーをたくさん頂きました。思えば50年、校舎も校内もすべて今昔の感を強くし涙なみだのひとときでした。85歳の身、気力、体力、知力の衰えは如何ともし難く、しかし明日への活力を頂戴し心満ちて帰京します。本当にありがとうございました。校訓が心にしみます。】

ところで、春は別れと出会いの季節であります。本年度の人事異動で本校からも真鍋教頭をはじめ、数名の教職員が新しい学校へと転勤することとなりました。それぞれ、お世話になった年数は異なりますが今までありがとうございました。

平成26年度は、4月7日の着任式、始業式、入学式から始まります。朝日小学校も106年目の新たな歩みを始めます。よろしくお願ひいたします。

最後になりましたが、この1年間、保護者の皆様をはじめ、地域の皆様、学校評議員の皆様、同窓の皆様方など、朝日小学校に関わる多くの皆様から多大なご支援をいただきました。

皆様に深く感謝いたしますとともに、心よりお礼申し上げます。大変、ありがとうございました。

6年生を送る会



6年生への感謝の思いを全校児童で伝え合う「6年生を送る会」は、その後の朝日の顔となる5年生が、先輩からのバトンを引き継ぐにふさわしく成長していることを示す大切な場でもあります。

全校児童による「〇×ゲーム」で盛り上がり、縦割り班ごとに、6年生へのお手紙やお礼の言葉を届けました。配慮の行き届いた運営をする5年生の姿を見て、6年生も安心してその座を譲ることができると感じたに違いありません。それぞれの思いが伝わる、素晴らしい会が催されました。



第105回 卒業証書授与式

～卒業50年同窓生とその担任にも祝福されての巣立ち～



本校第105回卒業証書授与式を、快晴に恵まれた3月19日（水）に挙行いたしました。

多くのご来賓とともに卒業50年をむかえる同窓生と当時の担任合わせて13名のご臨席も賜りながら、小学校6年間を締めくくるにふさわしい、厳粛な中に温かい思いの詰まった式となりました。

全市的に猛威をふるったインフルエンザの影響で、子どもたちが一堂に介しての練習は、わ

ずかに2日間という厳しい状況でしたが、日々積み上げてきた指導の確かさと、それに応えた子どもたちが、この窮地を見事に跳ね返しました。

41名の卒業生は、それぞれの将来への決意を発表した後、校長から卒業証書、PTAから記念の証書入れを受け取りました。その後、保護者や家族の待つ席に向かい、これまでの育ててくれたことへの感謝の言葉を添えて証書を手渡す姿には、充実感と自信がみなぎっていました。更なる成長を心から祈念し、今後も応援を続けたいと思います。

4月には、新1年生とそれぞれに進級した子どもたちとともに106年目の教育をスタートさせます。保護者・地域の皆様には、変わらぬご支援、ご指導をお願いいたします。



校長の6年生スペシャル授業



校長による6年生への授業は、『ものの見方』をテーマに「コロンブスは英雄か?」、「エジソンはどんな天才なのか?」、「大切なものやことは、目に見えなかったり、聞こえなかったりするものが多い」という3つのお話で構成されていました。自ら力強く未来を切り拓いていくべき子どもたちへの熱いエールとなりました。



市民委員会「人形劇」

3月21日(金)の春分の日には、恒例となっている朝日地区市民委員会文化部が主催する人形劇が本校体育館を会場に開催されました。子どもたちと保護者、役員合わせて60名ほどが、昨年に続いて来旭したクレヨンカンパニーのがらくた人形劇と巧みな影絵を鑑賞しました。子どもたちが参加できるコーナーもあり、大変楽しいひとときを過ごすことができました。



退職、転出のご挨拶

～保護者の皆様、地域の皆様 大変お世話になりました～

このたびの異動で、私たち9名は思い出多い朝日小学校から転出することになりました。在任中朝日っ子とともに楽しく充実した毎日を過ごすことができたのも、保護者や地域の皆様のご厚情の賜と心からお礼申し上げます。

新任地におきましても、本校での貴重な経験を糧として、専心努力して参りますので、今後ともよろしくお願い申し上げます。

末筆ながら、皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げ、お礼かたがた転出に当たってのご挨拶といたします。

平成26年3月25日

【転出先等】

教 頭	真 鍋	豪 (旭川市立旭川第三小学校 校長採用)
教 諭	野 上	大 輔 (旭川市立緑が丘小学校へ)
教 諭	遠 藤	あゆ美 (旭川市立近文第一小学校へ)
教 諭	秋 吉	ゆかり (名寄市立名寄小学校へ)
栄 養 教 諭	秋 山	美智子 (旭川市立青雲小学校へ)
補 助 指 導 員	三 辻	やよい (任期満了)
非 常 勤 講 師	沼 田	和 秀 (任期満了)
用 務 員	穴 戸	留美子 (任期満了)
留守家庭指導員	清 野	絵 里 (向陵留守家庭児童会へ)



※ その他の異動者につきましては、新年度にお知らせいたします。



4月の行事



- 4日(金) 入学式前日準備, 新6年生登校日
7日(月) 着任式・始業式・入学式
8日(火) 交通安全街頭指導(～11日)
9日(水) 最終PTA四役会議
11日(金) 委員会
13日(日) 全校参観日(2時間授業), PTA総会
14日(月) 参観日振替休業日
15日(火) 1年給食開始, 尿検査
16日(水) 委員会, 身体・視力検査(5・6年)
17日(木) 身体・視力検査(3・4年)
18日(金) 家庭訪問(～28日),
身体・視力・聴力検査(1・2年, こぶし・くりの木)
21日(月) 聴力検査(3・5年)
22日(火) 全国学力・学習状況調査(6年), 交通安全青空教室(1年)
24日(木) フッ化物洗口開始(2年以上)
25日(金) 自転車安全教室
29日(火) 昭和の日 
30日(水) 朝会(1年生を迎える会), 内科健診(3・4・5年, こぶし・くりの木)



<平成26年度の主な行事>

- ☆ 4月 7日(月) 入学式
- ☆ 5月 25日(日) 運動会
- ☆ 10月 5日(日) 学芸会一般公開日
- ☆ 3月 20日(金) 卒業証書授与式

親子もちつき大会

子どもたちはもちろん、保護者も心待ちにしている朝日地区市民委員会青少年育成部主催の「親子もちつき大会」。年々参加者も増え、今年は250名を超える方を集めて、3月2日(日)に開催されました。

朝日小の卒業を間近にした6年生全員を招待いただき、貴重なもちつき体験をさせていただくとともに、つきたてのあんこもちやきなこもち、おしるこ等に舌鼓を打っていました。6年生からは、お礼の合唱とリコーダー演奏が、感謝の言葉とともに披露されました。いつも子どもたちのためにご尽力いただいている市民委員会の皆様にあらためて深く感謝申し上げます。

